



Audios creados artificialmente siembran incertidumbre en las elecciones de México



ARCHIVO - Urnas de votación en un centro electoral para los comicios generales en Iztapalapa, Ciudad de México, el 1 de julio de 2018. Audios generados con inteligencia artificial, que suplantán voces de candidatos o líderes, se han colado en la política mexicana, a medio año de las elecciones generales del junio de 2024. (Ramon Espinosa / Associated Press)

POR LEÓN RAMÍREZ | ASSOCIATED PRESS

DIC. 1, 2023 3:22 PM PT

CIUDAD DE MÉXICO — A los votantes que ya no creen en lo que dicen los políticos les toca ahora discernir si es real incluso lo que les oyen decir.

Audios generados con inteligencia artificial, que simulan voces de candidatos o líderes, han llegado a México y se han colado ya en la política, a medio año de las elecciones presidenciales en las que el partido gobernante de Andrés Manuel López Obrador —quien no puede reelegirse— se juega su permanencia en el poder.

De hecho, la última polémica ocurrió esta misma semana. Un audio atribuido al aspirante presidencial de Movimiento Ciudadano a las elecciones de 2024, Samuel García, en el se escucha una voz de hombre con acento nortero que, aparentemente borracho, insulta y amenaza a una mujer. Jorge Álvarez, coordinador de la precampaña de García, indicó que ese audio ya había sido desmentido en 2021.